
 

 

Marcillac-Vallon. Les collégiens en campagne contre 

le gaspillage alimentaire 

• 
Une initiative couronnée de succès.  

Éducation, Marcillac-Vallon  

Publié le 01/11/2023 à 05:08  

 

Correspondant  

De février à juin 2023 le collège Saint Joseph s’était investi dans la lutte du gaspillage alimentaire en adhérant à 

l’application "Too good, to go" avec la volonté de mettre en œuvre "une démarche plus responsable pour la 

valorisation des déchets du self et le recyclage". 

Une première édition auréolée de réussite qui a permis de faire d’une pierre deux coups : lutter contre le gaspillage 

alimentaire (un tiers de la nourriture produite est gaspillée au niveau mondial), tout en collectant des fonds. 

L’opération qui s’est étalée sur 5 mois a en effet permis de redistribuer 250 paniers de nourriture pour une valeur 

de 300 €. 

"Cette petite manne financière sera réinvestie dans le self, en achat de petits matériels afin d’enrichir ce cadre de 

vie" indique Emmanuel Costa, le directeur de l’établissement qui, au regard du succès de cette initiative solidaire, 

a décidé de la reconduire durant cette année scolaire, depuis le mois d’octobre, en prolongement de la semaine 

anti-gaspi. 

 

 

https://www.ladepeche.fr/actu/education/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


Marcillac-Vallon. Foot Vallon retrouve des couleurs  

•  

• 
Une qualification méritée pour le prochain tour de la coupe de l’Aveyron.  

Football - Amateurs, Marcillac-Vallon  

Publié le 01/11/2023 à 05:08  

 

Correspondant  

Pour son entrée en lice en coupe de l’Aveyron, Foot Vallon recevait Viadène ce dimanche à Kervallon. Les locaux 

entament le match avec beaucoup de détermination et d’application en ne laissant que peu de ballons à leur 

adversaire du jour. Dès la 7e minute, une frappe repoussée par le gardien visiteur est opportunément exploitée 

par Sam Ginestet qui a suivi et glisse le ballon au fond des filets. 

Vallon continue sur sa dynamique en se créant plusieurs bonnes situations et Sam Ginestet double la mise (33e) 

sur une action similaire à la précédente. 2-0 à la pause, le retour des vestiaires se fera sur un rythme un peu plus 

léger mais Vallon continue à faire un gros pressing qui étouffe toutes les tentatives adverses. Malgré la succession 

de belles frappes le score n’évoluera pas grâce notamment à la qualité des interventions du gardien adverse. Une 

belle prestation des poulains d’Éric Ginestet à confirmer dimanche prochain à domicile contre Réquista. 

 

 

Fin des vendanges en Aveyron : « Un superbe 

millésime, mais la quantité est faible » 

https://www.ladepeche.fr/sport/football/football-amateurs/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


• 
La qualité est au rendez-vous, notamment pour les rouges, mais en faible quantité.  

• Photo archives DDM. DDM - NEDIR DEBBICHE  

Agriculture, Vins, Viticulture  

Publié le 01/11/2023 à 11:41  

 

Benoit Donnadieu  

L’essentiel Les viticulteurs de l’Aveyron ont fini la saison des vendanges. Tous s’accordent sur la bonne qualité 

du millésime, mais la hausse des coûts de production, avec moins de rendements.  

« 2023 fera partie des grandes années », se réjouit Philippe Teulier, viticulteur à Marcillac, sur le domaine du 

Cros. « La qualité des raisins est au rendez-vous. On se rapproche d’une année comme 2019 ». Sur l’ensemble 

de l’Aveyron, les professionnels s’accordent sur ce point. « Les raisins ont connu de belle maturité et ont bien 

mûri, notamment sur l’arrière-saison », ajoute Vincent Laurens, propriétaire du domaine Laurens (25 hectares) 

et président de l’IGP Marcillac. « Les blancs aussi sont de bonnes qualités ». 

L’impact du mildiou 

Pourtant, le bilan reste en demi-teinte pour les viticulteurs. Pour cause, malgré la qualité, la quantité n’est pas au 

rendez-vous. La faute aux conditions météorologiques qui n’ont pas toujours été propices pour le développement 

des raisins. Au printemps, de fortes pluies ont gorgé d’eau les vignobles, ce qui a permis le développement du 

mildiou. Ce parasite infecte les plantes en déployant un filament qui pénètre à l’intérieur des tissus. 

« J’ai atteint les 60 % de pertes sur les rouges » 

Les dégâts ont été très importants chez plusieurs viticulteurs. « Cette année, j’ai fait une toute petite récolte », se 

désole Laurent Mousset, production en bio (8 hectares) à l’Entraygues-sur-Truyère. « J’ai atteint les 60 % de 

perte sur les rouges et même 90 % sur les blancs. En 2021, on avait déjà connu des gelés. Heureusement qu’on 

peut s’appuyer sur de bonnes années 2020 et 2022, mais ça devient de plus en plus dur. L’année prochaine, on 

aura peu de marge ». Quand ce n’est pas la pluie qui ramène les parasites, dans le Sud, c’est la chaleur qui a 

impacté les vignobles. « Le mildiou a été maîtrisé, mais la sécheresse a sacrément diminué les volumes. », 

souligne Ludovic Bouviala, propriétaire du domaine du Vieux Noyer à Rivière-sur-Tarn (60 hectares), à 

proximité de Millau. 

https://www.ladepeche.fr/economie/agriculture/
https://www.ladepeche.fr/culture-et-loisirs/gastronomie-et-terroir/vins/
https://www.ladepeche.fr/economie/agriculture/viticulture/


Des rendements moindres 

« Vu que la plante n’a pas d’eau, elle la puise dans le raisin, ce qui flétrit les grappes. On a produit 25 % de moins 

par rapport à 2022. Les coûts de productions augmentent. Dans un contexte d’inflation, il est difficile de 

répercuter le manque à gagner sur le prix de la bouteille ». 

Malgré tout, le viticulteur se réjouit « d’une qualité exceptionnelle », et compte jouer sur son appellation de niche 

pour intéresser de nouveaux clients. 

 

Marcillac-Vallon. Le Créneau enrichit son panel 

d’activités 

• 
Un nouveau club motricité pour les enfants de 18 à 36 mois.  

Éducation, Marcillac-Vallon  

Publié le 04/11/2023 à 05:12  

 

Correspondant  

L’association Le Créneau a pour objet le développement des activités socio-éducatives et culturelles sur le 

territoire intercommunal Conques-Marcillac. Elle propose notamment des actions éducatives de qualité dans les 

temps libres des enfants et des adolescents sur les communes de Marcillac et Salles-la-Source. Seize salariés, 

professionnels et diplômés, les accueillent au centre de loisirs de Cougousse, à l’école de Souyri et à l’école de 

Marcillac ainsi que dans les locaux de la cyberbase à Marcillac dont l’association assure la gestion que lui a 

confiée la communauté de communes. 

Dès la rentrée des vacances de Toussaint, ce large panel d’activités va s’élargir avec un nouveau club qui vise à 

promouvoir la coordination et la motricité des jeunes enfants de 18 à 36 mois. Animé par un professionnel, il 

aura lieu chaque mercredi matin de 9 h 30 à 10 h 30, en dehors des périodes de vacances scolaires, dans la salle 

de motricité de l’école publique maternelle Jean Auzel à Marcillac (chemin des Chenevières). 

https://www.ladepeche.fr/actu/education/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


L’association offre la possibilité aux familles intéressées de participer à des séances d’essai, prévues les 8 et 15 

novembre, une initiative qui permettra aux enfants de découvrir le cadre stimulant et sécurisé mis en place pour 

favoriser leur éveil moteur et sensoriel. Pour tout renseignement ou inscription contacter le 05 65 71 75 32 ou 

lecreneau@wanadoo.fr. (Le nombre de place est limité) 

Tarif : 140 € (27 séances) +19 € (adhésion à l’association). 

 

Marcillac-Vallon. Film documentaire : une première 

réussie 

• 
Grizly Man, un documentaire atypique qui a séduit le public.  

Spectacles, Marcillac-Vallon  

Publié le 06/11/2023 à 05:10  

 

Correspondant  

Beau succès pour le lancement du "Mois du film documentaire" qui a réuni quelque 80 spectateurs, à la salle des 

fêtes pour la projection du film Grizzly Man. En ouverture de cette première rencontre cinématographique 

organisée à Marcillac, le maire a remercié les différents partenaires de l’événement, notamment le Département, 

la communauté de communes Conques-Marcillac, la bibliothèque de Marcillac, ainsi que Federico Rossin, 

programmateur associé et historien du cinéma, pour sa présence et son intervention. Roxane Jouanneau, 

coordinatrice du dispositif au sein de la Médiathèque départementale de l’Aveyron, a rappelé les grandes lignes 

de ce mois du documentaire et la programmation d’une vingtaine de projections gratuites sur tout le Département, 

ainsi que la journée cinéphilie ouverte à tous le 9 novembre de 9 heures à 16 h 30, à Rodez. Florence Delétage, 

responsable bénévole de la bibliothèque locale, en compagnie de Marie Zabrocki, salariée municipale, a expliqué 

le choix de ce film parmi la sélection proposée. En suivant, Federico Rossin a présenté le film avant de reprendre 

le micro à l’issue de la projection pour répondre aux questions des spectateurs, et permettre de décrypter ce film 

hors norme de Werner Herzog. Avant de partager le pot de l’amitié offert par la municipalité, le public a pu 

profiter de toute une série de documentations que l’on peut retrouver à la bibliothèque locale. 

 

mailto:lecreneau@wanadoo.fr
https://www.ladepeche.fr/culture-et-loisirs/spectacles/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


 

Marcillac-Vallon : le maire dresse un bilan à mi-

mandat 

• 
Rénovation de l’ancien presbytère : un gros chantier qui avance au rythme prévu.  

Politique, Marcillac-Vallon, Aveyron  

Publié le 07/11/2023 à 05:09  

 

Correspondant  

Un peu plus de trois ans après le début de son mandat, nous avons rencontré le maire, Jean-Philippe Périé, pour 

dresser un bilan d’étape de l’action municipale. 

Quel regard portez-vous sur cette première partie de mandature ? 

Faire un bilan est toujours difficile car c’est bien souvent une liste plus ou moins longue. Généralement, les trois 

premières années d’un premier mandat se passent à préparer les suivantes, achever ce qui était commencé par 

l’équipe précédente et mettre la maison dans l’ordre que nous pensons être le bon. Ce n’est pas le cas dans notre 

commune où beaucoup de chantiers ont démarré et certains sont achevés. 

Tout cela est le résultat du travail d’une équipe d’élus ou de salariés de la commune. Nous pensons que le 

partenariat est indispensable, aussi avons-nous adhéré au programme Petites villes de demain. Nous sommes 

également sur le point de signer une extension du contrat bourg centre avec la Région et travaillons à une 

contractualisation avec le Département. L’ensemble des projets à réaliser, même à très long terme, se monte à 54. 

La situation financière de la commune est toujours bonne, même si le niveau de trésorerie a baissé pour assurer 

le rythme des travaux. 

Quelles sont les principales réalisations effectuées ces trois dernières années ? 

Cela va du changement d’équipements (balayeuse, camion plateau, véhicule pour les repas cantine) aux travaux 

de voiries (sécurisation de la traversée du village, de la rue des coteaux et parking du pont rouge), en passant par 

l’aménagement du terrain à bosses, la réfection du toit des vestiaires du stade Kervallon et du préau de l’école 

https://www.ladepeche.fr/actu/politique/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/
https://www.ladepeche.fr/communes/aveyron,12/


Jean Auzel. La poursuite du passage de l’éclairage public au led, l’enfouissement de réseaux, l’achat de matériels 

télévisuels pour la salle des fêtes et la mairie, les caméras de vidéo-sécurité, le panneau d’informations lumineux, 

la vente du bâtiment de l’ancienne trésorerie, un nouveau site internet… Autant de réalisations plus ou moins 

importantes qui ont largement mobilisé l’équipe municipale. 

Quels sont les chantiers en cours ? 

Le principal concerne la rénovation de l’ancien presbytère qui abritera l’école de musique, la bibliothèque et 

l’Harmonie. Il avance au rythme prévu et devrait être achevé au 1er trimestre 2025. Certains se sont émus du coût 

de ces travaux qui seront subventionnés à 80 %. Plus compliqué que prévu le chantier de la chapelle de 

Foncourrieu est ralenti en raison de travaux complémentaires dont le solde à charge de la commune sera financé 

par l’association des Amis de Foncourrieu et la Fondation du patrimoine. L’adressage devrait être finalisé dans 

les 6 mois à venir. La reprise des anciennes tombes du cimetière avec création d’un ossuaire et d’un jardin du 

souvenir va se réaliser très prochainement. 

Quelles sont les autres réalisations prévues avant la fin du mandat ? Pour l’essentiel cela concernera 

l’achèvement de la rénovation de l’éclairage public, la réfection de l’Immeuble Rose et de la rue du Barry, la 

création d’un parking de 80 places à proximité de l’usine Sogefi, la sécurisation de l’accès à l’Ehpad Saint-Joseph 

et la pose de panneaux photovoltaïques sur les toits des bâtiments publics. 

D’autres dossiers sont-ils à l’étude ? 

Oui, et ils sont nombreux à plus long terme : requalification de la place de l’église, réflexion sur un nouveau plan 

de circulation dans le village, élargissement de la route de Foncourrieu, rénovation de la mairie, réhabilitation du 

quartier Beausoleil, création d’un city-stade qui servirait d’aire de sports pour les écoles maternelle et primaire… 

Pensez-vous vous représenter en 2026 ? 

L’échéance est encore lointaine… Pour l’instant, attachons-nous à finaliser les opérations engagées et à mettre 

sur de bons rails les projets à venir. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rural soccer Ghana, la solidarité ballon au pied 

 



• 
Laure Boutonnet et les autres membres de l’association se préparent pour un nouveau voyage vers le 

Ghana, prévu pour février 2024. Repro CP  

Solidarité, Football - Amateurs, Marcillac-Vallon  

 

Publié le 08/11/2023 à 05:11  

m.p.  

L’essentiel : L’association fondée par Laure Boutonnet en 2019 vient d’envoyer le fruit de plusieurs mois de 

collecte d’équipements de foot à Tamale, au Ghana, et elle prépare un nouveau volontariat humanitaire.  

Ce n’est pas visible sur les cartes, mais une voie relie le Ghana à l’Aveyron. Et même plus précisément au Vallon 

marcillacois. Cette voie, c’est celle tracée par l’association Rural soccer Ghana, créée en 2019 par Laure 

Boutonnet, originaire de Roussennac et aujourd’hui habitant à Fijaguet. Après une première expérience 

humanitaire au Ghana en 2019, la professeure des écoles a fondé l’association en reprenant le nom de celle avec 

laquelle elle avait travaillé sur place, à Tamale, dans le nord du pays, et coordonnée par Lukman Kadiri. Cette 

dernière œuvre auprès des enfants à travers l’éducation par le sport, et plus particulièrement le foot. Et après sa 

première mission sous les couleurs de RSG, en 2020, Laure Boutonnet a mis le club de Foot Vallon dans le match 

en lançant une collecte de tenues et de matériel sportifs. La générosité des enfants et des habitants du Marcillois 

a permis à l’association d’équiper un grand nombre de jeunes Ghanéens et de lancer une correspondance écrite 

entre les enfants des deux continents. Et la tradition perdure. Elle a même encore plus de succès. En vue de la 

quatrième mission estampillée Rural soccer Ghana, ce sont cinq (très) gros colis remplis de dons qui sont partis 

de la poste de Marcillac direction Tamale, en septembre. Dans les boîtes : 19 ballons de foot, six sets de maillots, 

55 paires de crampons, 35 shorts, cinq ensembles pour gardien, 41 attelles, genouillères et chevillères, 40 paires 

de chaussettes… Autant d’équipements qui vont apporter un soutien matériel aux volontaires sur place, en 

attendant que l’équipe aveyronnaise s’envole pour leur prêter main-forte le temps de deux semaines en février.  

 

 

 

https://www.ladepeche.fr/actu/societe/solidarite/
https://www.ladepeche.fr/sport/football/football-amateurs/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


Marcillac-Vallon. Une journée d’intégration 

partagée par tous les élèves de Saint-Jo 

• 
Les élèves de 6e au départ de leur périple vers Pont-les-Bains.  

Éducation, Marcillac-Vallon  

Publié le 11/11/2023 à 05:11  

 

Correspondant  

Comme chaque année les collégiens de Saint-Joseph ont récemment élu leurs délégués de classe. Pour les élèves 

de 6e, une rentrée au collège s’apparente à une nouveauté à découvrir et à s’approprier. Il faut lier connaissance 

avec un nouveau groupe de classe, les nouveaux enseignants et son nouveau professeur principal. " Quoi de mieux 

qu’organiser un temps convivial pour renforcer les liens" indique Emmanuel Costa, le directeur de 

l’établissement. C’est ainsi que les collégiens ont mis le cap sur Pont-les-Bains, à pied pour s’échauffer avant de 

participer au large panel d’ateliers qui les ont tenus en haleine toute une journée : course d’orientation, 

accrobranche, escalade, jeux d’adresse tels que le tir à la carabine, le tir à l’arc, fléchettes et sarbacane, disc golf… 

" L’intégration n’étant pas uniquement l’affaire des 6e au collège Saint-Joseph, toutes les autres classes ont vibré 

aux joies de la rencontre et du partage", souligne Emmanuel Costa, ravi de l’organisation et du déroulement de 

cette journée qui a tenu toutes ses promesses pour une bonne année scolaire. Les écoliers de CM2, futurs 

collégiens de 6e, sont invités pour la première matinée d’intégration qui aura lieu le mercredi 22 novembre 

(inscriptions et renseignements au 05 65 71 76 24). 

 

Marcillac-Vallon. Partage autour des métiers de 

l’autonomie 

https://www.ladepeche.fr/actu/education/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


• 
Des salariés professionnels ont présenté leur métier.  

Social, Marcillac-Vallon  

Publié le 14/11/2023 à 05:14  

 

Correspondant  

Dans le cadre de la semaine consacrée aux métiers de l’autonomie en Aveyron, l’Espace emploi Conques-

Marcillac a réuni dernièrement, à la Maison du Territoire des responsables et salariés d’établissements de ce 

secteur. Après un petit débriefing de démarrage qui a permis de faire tomber quelques idées reçues, puis la 

projection de petits films tournés en Aveyron, la parole a été donnée aux salariés professionnels qui sont venus 

présenter leur métier.  

Ils s’appellent Léa, Sandy, Amélie, Katy, Hafaid, Alexandra, Jésus… et ils ont choisi les métiers d’aide-soignante, 

d’auxiliaire de vie sociale, d’accompagnant éducatif et social, agent d’entretien technique, coordinatrice, chef de 

service éducatif… Deux résidents du foyer d’hébergement Optéo de Clairvaux, Nicolas et Sophie sont aussi venus 

témoigner des activités quotidiennes menées avec les accompagnants. "Cet après-midi a été riche en échanges 

autour de tous ces métiers où il y a une réelle diversité, où il y a des besoins en recrutement sur les territoires 

ruraux mais où il y a aussi des possibilités d’évolutions au sein des établissements" ont indiqué les organisateurs. 

Si l’on doit retenir un seul mot d’ordre autour de toutes les discussions, de l’après-midi, "c’est que l’on choisit 

avant tout ces métiers pour entrer en relation avec l’autre et il y a de réelles opportunités dès lors que le candidat 

met de l’humain au cœur de son projet professionnel". Merci aux Ehpad Val Fleuri de Clairvaux et Saint-Joseph 

de Marcillac, à l’ADMR, aux foyers Optéo d’Auzits et de Clairvaux, à l’association de soins à domicile de 

Marcillac d’avoir contribué à cette rencontre. 

Les personnes qui auraient souhaité participer à cet après-midi mais qui n’ont pas pu venir peuvent se rapprocher 

de l’Espace emploi Conques-Marcillac. Contact : 05 65 42 68 94. 

 

Marcillac-Vallon. Une journée aux championnats 

d’Europe pour les jeunes judokas 

https://www.ladepeche.fr/actu/societe/social/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


• 
Rencontre avec de grands champions.  

Autres sports, Marcillac-Vallon  

Publié le 15/11/2023 à 05:08  

 

Correspondant  

Dimanche dernier le Judo club de Marcillac, section du Judo Rodez Aveyron, avait rendez-vous avec le 

championnat d’Europe de judo qui se déroulait à Montpellier.  

Une quarantaine de judokas locaux, pleins d’enthousiasme se sont levés de très bonne heure pour embarquer dans 

le bus en direction de la capitale héraultaise où ils avaient hâte de vivre en direct des combats exceptionnels et de 

côtoyer certains des meilleurs judokas européens. " La journée s’est avérée être un véritable enchantement pour 

nos jeunes athlètes" indique le président Jérémy Harrelle ravi de voir "autant d’étoiles pétiller dans les yeux des 

enfants éblouis par le spectacle et l’approche de grands champions".  

Les membres du Judo club de Marcillac remercient toutes les personnes qui ont contribué à faire de cette journée 

une réussite, assurant que ce succès les encourage à " créer d’autres évènements de ce type qui sont une source 

d’inspiration inestimable pour nos jeunes athlètes". 

 

 

 

Marcillac-Vallon. Le thé dansant de l’ADMR, un 

petit plaisir partagé 

https://www.ladepeche.fr/sport/autres-sports/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


• 
Danse et convivialité au programme.  

Associations, Marcillac-Vallon  

Publié le 16/11/2023 à 05:13  

 

Correspondant  

Le traditionnel thé dansant de l’ADMR de la région de Marcillac animé ce dimanche par Didier Malvezin fut "un 

beau moment de convivialité qui donne chaud au cœur" comme l’indique François Périé, le président de 

l’association. 

Les danseurs s’en sont en effet donné à cœur joie sur une piste qui n’a pas désempli pendant plusieurs heures. Le 

goûter préparé et servi par les bénévoles a permis une pause bien salutaire. Les gâteaux à la broche, eux aussi 

fabriqués par les bénévoles, ont ravi toutes les papilles, les connaisseurs avouant même qu’ils n’en avaient jamais 

dégusté d’aussi bons. La soirée s’est achevée autour une soupe au fromage réunissant tous les bénévoles 

chaleureusement remerciés par François Périé. 

 

 

 

 

 

Marcillac-Vallon. Des ateliers d’aide à la recherche 

numérique en bibliothèque 

https://www.ladepeche.fr/actu/societe/associations/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


• 
Des ateliers gratuits pour apprendre à accéder à de très nombreuses ressources en ligne ;  

Animations, Marcillac-Vallon  

Publié le 18/11/2023 à 05:16  

 

Correspondant  

En coopération avec la Médiathèque départementale de l’Aveyron, l’association Le Créneau et la municipalité 

de Marcillac, la bibliothèque et la cyberbase proposent des ateliers de découverte et prise en main des ressources 

en ligne pour aider les usagers à dépasser leurs difficultés ou réticences. Ces ateliers permettront aux adhérents 

de naviguer sur leur compte personnel et d’utiliser les ressources mises en ligne gratuitement 24 h/24. Chacun 

pourra ainsi découvrir l’accès à de très nombreux films en VOD, à ses magazines favoris, y compris à la presse 

locale quotidienne, à des livres numériques et audio téléchargeables, ainsi qu’aux plateformes de musique et 

d’autoformation. Les ateliers sont gratuits et ont lieu les mardis de 18 heures à 19 h 30 à la cyberbase avec un 

accueil possible dès 17 h 30 à la bibliothèque de Marcillac. Inscription en bibliothèque ou par mail : 

bibliotheque@marcillacvallon.fr. Des tablettes et ordinateurs sont mis à disposition. Toutefois les participants 

sont invités à apporter leur matériel afin d’enregistrer les liens et applications directement sur leurs outils 

numériques. 

Le programme 

Mardi 21 novembre : Créer et utiliser son espace personnel.  

Mardi 28 novembre : installation, découverte et usage de l’application Mabibli sur tablette ou smartphone pour 

gérer son compte personnel adhérent. Mardi 5 décembre : les livres numériques à lire sur liseuses ou 

smartphones/tablettes.  

Mardi 12 décembre : les livres audios et les vidéos à la demande (VOD).  

Mardi 19 décembre : la presse, la musique et l’autoformation. 

 

 

 

https://www.ladepeche.fr/culture-et-loisirs/animations/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/
mailto:bibliotheque@marcillacvallon.fr


 

Marcillac-Vallon. Les pétanqueurs en assemblée 

• 
Monique Pinéro honorée pour son implication au sein du club.  

Pétanque, Marcillac-Vallon  

Publié le 22/11/2023 à 05:13  

 

Correspondant  

"Convivialité, cohésion et entente." L’assemblée générale de la Pétanque marcillacois a donné l’occasion à son 

secrétaire, Pascal Serieye, de souligner les valeurs qui unissent le groupe des 25 licenciés de la société (22 

hommes et cinq féminines). Dans son rapport d’activité, il a rappelé le succès des rendez-vous organisés en 2023, 

le quine, le concours officiel en août et les concours amicaux de la Saint – Bourrou et de l’été sous les platanes. 

Au niveau sportif, les résultats sont en berne mais la saison qui s’annonce laisse augurer une plus grande réussite. 

Le compte rendu financier laisse apparaître un excédent qui "permet d’envisager l’avenir avec sérénité", a précisé 

le trésorier rappelant que l’acquisition d’un ordinateur avait été la principale dépense adoucie grâce au sponsoring 

du Crédit agricole et à la tombola. Dans l’agenda, 2024 on retrouve le concours amical de la Saint-Bourrou 

(samedi 18 mai), les concours des jeudis soir d’été ouverts à tous (juillet et août), le concours officiel en doublettes 

(samedi 31 août) et le quine (samedi 27 juillet). Le bureau a été renouvelé dans son intégralité avec Manuel Pinéro 

et Raymond Pérez à la présidence Pascal Serieye, Philippe Cabantous au secrétariat, Francis Boutet et Serge 

Viguié à la trésorerie. Monique Pinéro, une des chevilles ouvrières de la société, a reçu un cadeau pour saluer son 

investissement au sein du club. 

 

Marcillac-Vallon. Un ordi portable pour tous les 

élèves de 5e 

https://www.ladepeche.fr/sport/petanque/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


• 
Quelque 130 ordinateurs distribués dans les collèges Pierre Soulages et Saint-Joseph.  

Éducation, Marcillac-Vallon  

Publié le 23/11/2023 à 05:12  

 

Correspondant  

Ils étaient attendus depuis la rentrée scolaire. Les ordinateurs portables fournis par le Département dans le cadre 

de l’opération "Mon collège.0" ont été distribués dans les collèges Pierre-Soulages et Saint-Joseph à tous les 

élèves des classes de 5e et à leurs professeurs. En présence des chefs d’établissements, des enseignants référents, 

des représentants du service "Pôle Avenir des Territoires" du conseil départemental, et accompagnés par deux 

professionnels de la société SPIE ICS, chaque élève et enseignant a reçu un pack, composé d’un ordinateur 

portable et d’une sacoche de transport, d’une valeur unitaire de 500 €, ainsi qu’un guide pratique.  

"Cet équipement informatique performant permet un apprentissage au travers du numérique tant en classe par un 

usage pédagogique qu’à la maison par un usage privé, pour gagner en autonomie, pour maîtriser plutôt que subir 

le numérique, avec une égalité des chances pour le développement de compétences", ont indiqué les conseillers 

départementaux Nathalie Dugast et Sylvain Couffignal. Ils ont précisé que le Département restait propriétaire de 

cet équipement jusqu’à la fin de la 3e. À l’issue de son parcours scolaire, le matériel sera cédé au collégien qui 

en deviendra propriétaire, par convention de don. Chaque ordinateur est pré-équipé de vingt logiciels 

pédagogiques identifiés en collaboration avec l’Éducation nationale, d’un logiciel de gestion de classe permettant 

aux enseignants d’avoir une visibilité de l’ensemble des écrans des élèves avec possibilité d’interactions 

numériques pour animer leurs cours, et d’un logiciel de filtrage internet bloquant l’accès à certaines catégories 

de sites web pour sécuriser l’usage tant en classe qu’à la maison, avec une garantie de 3 ans et une assistance 

technique dédiée avec le prestataire SPIE ICS, accessible sur le site internet : moncollge12-07aveyron.fr, par mail 

: sav.moncollge12.0@spie.com, par téléphone : 0800 00 17 87. 

 

Marcillac-Vallon. Les pompiers jouent les stars de 

cinéma 

https://www.ladepeche.fr/actu/education/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/
http://moncollge12-07aveyron.fr/
mailto:sav.moncollge12.0@spie.com


• 
La tournée des calendriers a débuté mi-novembre.  

Vie pratique - conso, Marcillac-Vallon  

Publié le 24/11/2023 à 05:12  

 

Correspondant  

Cette année, les pompiers ont une nouvelle fois fait preuve d’originalité pour illustrer leur calendrier 2024. "Harry 

Potter", "La Grande Vadrouille", "L’Agence tous risques", "Les gardiens de la Galaxie"… les soldats du feu se 

sont mis en scène sur des affiches de films culte comme des stars de cinéma, une nouvelle preuve qu’ils sont bien 

des héros du quotidien et qu’ils ne manquent pas d’humour. Intitulé "Ciné-Marcillac-Vallon", ce calendrier 

personnalisé est facilement identifiable, ce qui permet d’éviter les arnaques qui ont tendance à se multiplier à 

l’approche de la fin de l’année. Il n’est d’ailleurs pas inutile de rappeler qu’au moment de leur visite dans les 

foyers de la dizaine de communes de leur secteur d’intervention, les pompiers se présentent toujours à deux, en 

tenue, en possession de leur carte de l’Union départementale… et avec le sourire. Le don est libre et peut, sur 

demande, donner lieu à un justificatif pour les impôts. Dimanche 9 décembre après-midi, les sapeurs-pompiers 

participeront aux animations du Téléthon en organisant un défi sportif à la salle des fêtes. 

 

 

 

Marcillac-Vallon. Le travail exemplaire de l’école 

Jean-Auzel sur le harcèlement scolaire 

 

https://www.ladepeche.fr/actu/vie-pratique-conso/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


• 
Une exposition qui témoigne du travail réalisé par toutes les classes.  

Éducation, Marcillac-Vallon  

Publié le 25/11/2023 à 05:16  

 

Correspondant  

Dans le cadre des enseignements en Éducation morale et civique, les classes de l’élémentaire de l’école Jean-

Auzel ont travaillé depuis la rentrée sur le thème du harcèlement scolaire. Avec l’aide d’outils, de vidéos, de 

ressources puisées le site Eduscol et notamment du livre "Le harcèlement", les enseignants ont abordé le sujet en 

classe sous forme de débats et de discussions. Les élèves de CP-CE ont réfléchi sur la définition du harcèlement 

scolaire et sur la conduite à tenir lorsque l’on est témoin ou victime. Ceux de CM ont abordé, en plus, la notion 

de responsabilité des "intimidateurs" (harceleurs). 

Avec les enfants de maternelle, un travail est prévu sur les émotions en lien avec le projet artistique et culturel 

"Filomène & compagnie". Chaque classe a ensuite travaillé à la réalisation d’une exposition sur ce thème : écriture 

de textes en français et en occitan, réalisation d’affiches, productions artistiques… Cette exposition a été affichée 

dans la cour lors la journée nationale contre le harcèlement scolaire, au cours de laquelle les élèves ont expliqué 

leur travail à leurs camarades. 

Les parents pourront la découvrir dès la levée du plan Vigipirate qui leur interdit actuellement de rentrer dans 

l’école. "Les enfants se sont beaucoup investis dans ce projet" indique l’équipe enseignante précisant que "chacun 

avait bien compris que c’était un sujet important et qu’il fallait en parler à l’école". 

En parallèle, tous les enfants de CE2 et de CM ont complété la grille d’auto-évaluation non nominative transmise 

par le ministère de l’Éducation nationale qui vise à évaluer s’ils sont susceptibles d’être victimes de harcèlement 

scolaire. 

Les questionnaires ont été ensuite analysés par l’équipe pédagogique et il s’avère que "le climat scolaire au sein 

de l’école publique Jean-Auzel est serein et satisfaisant". 

 

 

 

https://www.ladepeche.fr/actu/education/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


Marcillac-Vallon. Rose et Adrien : 70 ans de vie 

commune 

•  

• 
Des noces de platine fêtées en famille.  

Social, Marcillac-Vallon  

Publié le 27/11/2023 à 05:12  

 

Correspondant  

70 ans, jour pour jour, après s’être dit "oui" à Saint-Sever-du-Moustier dans le Sud-Aveyron, Rose et Adrien 

Bousquet ont fêté leurs noces de platine, au Relais de Marcillac. Après leur mariage en 1953, le jeune couple 

passe quelques années à la ferme familiale au hameau de Prohencoux, près de Belmont-sur-Rance où naît Patrice 

son premier enfant. En 1956, Adrien réussit brillamment au concours de facteur ce qui conduit la petite famille à 

quitter le département pour s’installer dans la région parisienne. Deux autres enfants, Nadine et Bernard verront 

le jour à Houdan (Yvelines). Il faudra attendre 7 ans pour un retour aux sources en Aveyron, à Marcillac 

précisément où pendant 24 ans, et jusqu’à sa retraite en 1987, Adrien sera chargé de la distribution du courrier 

sur la commune de Salles-la-Source. 

https://www.ladepeche.fr/actu/societe/social/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


Marcillac-Vallon. Rose et Adrien : 70 ans de vie 

commune 

• 
Des noces de platine fêtées en famille.  

Social, Marcillac-Vallon  

Publié le 27/11/2023 à 05:12  

 

Correspondant  

70 ans, jour pour jour, après s’être dit "oui" à Saint-Sever-du-Moustier dans le Sud-Aveyron, Rose et Adrien 

Bousquet ont fêté leurs noces de platine, au Relais de Marcillac. Après leur mariage en 1953, le jeune couple 

passe quelques années à la ferme familiale au hameau de Prohencoux, près de Belmont-sur-Rance où naît Patrice 

son premier enfant. En 1956, Adrien réussit brillamment au concours de facteur ce qui conduit la petite famille à 

quitter le département pour s’installer dans la région parisienne. Deux autres enfants, Nadine et Bernard verront 

le jour à Houdan (Yvelines). Il faudra attendre 7 ans pour un retour aux sources en Aveyron, à Marcillac 

précisément où pendant 24 ans, et jusqu’à sa retraite en 1987, Adrien sera chargé de la distribution du courrier 

sur la commune de Salles-la-Source. 

On se souvient encore de ce facteur discret et très serviable, dévoué et passionné par "un métier qui ne lui a 

apporté que des satisfactions". Rose est toujours restée mère au foyer, la famille s’est agrandie avec cinq petits-

enfants et cinq arrière-petits-enfants… Tout ce petit monde était réuni pour partager le bonheur de sept décennies 

et souhaiter le plus long prolongement à cette belle union. 

 

https://www.ladepeche.fr/actu/societe/social/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/

